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本报讯 近日，第十届中国电影

导演协会 2018年度表彰提名发布会

在京举行，协会会长李少红，副会长

冯小刚、尹力、王红卫，执委张一白、

李玉，秘书长刘仪伟，导演谢飞、吕

乐、谢东燊、李蔚然、路阳、郭帆、忻钰

坤、张大磊、唐高鹏、蔡成杰、苏伦、鹏

飞、邵攀，业内影人张宏、傅若清、蒋

德富、王中磊、张昭、亚宁、李捷、姜

伟、朱玮杰、韩家女等出席了发布会。

导演协会会长李少红导演在台

上感言：“表彰大会经历了十届，我们

要从数百部电影中间选出入围影片，

确实这个工作非常难做。可不管大

家多忙，我们每年都在一起来总结这

年所拍的电影，认真到特别较真。”

作为本届初评委主席，导演

协会副会长王红卫表示：“我们一

直有一个共识，就是‘专业度’、‘公信

力’、‘独立性’，这三个词缺一不可。

我们一直是坚持着这些标准，不管来

自各方的压力或人情。我们希望有

一个标准，这个标准让业界同仁、全

社会看到我们认为的好电影应该是

什么样的，或者我们认为更好的标准

应该向什么方向努力，这就是初评委

标准。”

副会长冯小刚导演上台和大家

分享了表彰大会这十多年的珍贵回

忆：“我们一起经历了十届的表彰大

会评选，从一开始我们就想能不能在

导演行业里，举办非常专业、经得住

时间考验的表彰活动。电影是我们

的信仰，在电影这件事上我们必须特

别有原则。”

谢飞导演上台致辞：“导演协会

一路走到今天非常感动，也希望现在

在任的第五代导演的中坚力量能够

迅速培养出新的导演中坚力量，使导

演协会一代一代把这个组织干好，使

得它发挥更好的作用。”

忻钰坤以青年导演代表的身份，

上台跟大家分享了自己作为创作者

的感受。忻钰坤说：“中国电影导演

协会表彰大会在这个时代像是一次

非常重要的注解，这份注解不搀杂任

何电影以外的因素，纯粹地回到叙

事、表达和电影本体，在这个我们把

严肃、传统逐渐当作贬义词的时代，

这份注解对于每一个创作者来讲都

是幸运和安慰。”

张子枫上台和大家分享了她作

为一个青年演员的体验和感受。张

子枫说：“我很庆幸能在特定的年纪

遇见这些角色，感谢电影这个窗口，

让大家可以不设限地交流，也让我对

生活中的很多事多了好奇，就像电影

一样，匠心也好，初心也好，最终都能

方得始终。”

发布会临近尾声，由尹力、王小

帅、王红卫、高晓松、薛晓路、李玉、

文晏、路阳、郭帆组成的第十届中国

电影导演协会 2018年度表彰终评委

阵容也进行了发言，终评委主席尹力

说：“近几年电影快速发展，现实题材

受到了广泛关注，还有年轻导演注入

了非常鲜活的生机。终评委任务艰

巨，我们将秉持一贯的公正、专业的

导协精神，完成这届终评委的重任。”

（赵丽 杜思梦）

本报讯 柏林电影节最佳男女

主角双奖影片《地久天长》正在热

映，3 月 23 日导演王小帅与演员齐

溪和赵燕国彰来到中影国际影城

（合肥 1912 店）与观众分享电影台

前幕后的精彩故事。

在路演现场，王小帅回忆自己

的父亲与合肥的渊源：“我的爸爸

小学在这里，初中也在这里，谈恋

爱也在这里，所以我是真的半个合

肥人，今天是回家了，感谢你们来

看电影！”王小帅也对电影片名给

大家做了解读，“人的一生，既漫长

又短暂，漫长的时候真的要经历很

多的事情，要承受很多的痛苦，慢

慢过完这一生，如同地久天长这个

概念是一样的。”王小帅觉得，自己

每次做的电影其实都是当下性的，

但总是被误解为在说过去，“除了

像《青红》、《我 11》这样的电影是带

有一定的小小的历史距离，但实际

上对我来说那根本不是距离。只

不过因为你们年轻就觉得是距离，

我们要用更宽的历史眼光来看待

这些动作。”

齐溪也在现场表示：“现在电

影里有很多东西都离我们很远，但

是小帅导演拍的是我们每个人的

生活。包括茉莉也是一个对生活

有憧憬又保持善良的角色。”演员

赵燕国彰更是很开心地称自己是

电影里演的最“嘚瑟”的那个人，

“十年前出演《插翅难逃》这个剧的

首播就是安徽卫视。所以今天来

到合肥我很开心。”

（王冰璐）

本报讯 2019 腾讯新文创生态大

会日前在北京国家会议中心举办。腾

讯集团副总裁、腾讯影业首席执行官

程武，故宫博物院院长单霁翔，著名作

家、编剧麦家，Supercell 公司联合创始

人兼 CEO Ilkka Paananen，游戏应用价

值研究领军人物、VSGI创始董事 Scott
Martin 和乐高集团创意玩乐实验室高

级副总裁 Tom Donaldson 等中外文创

嘉宾从不同维度分享了独到的思考。

腾讯旗下影视、文学、动漫、音乐、电

竞、游戏六大数字文化业务负责人，也

基于新文创战略，依次进行了业务分

享。这也是腾讯自去年 9 月第三次战

略升级和架构调整后，腾讯旗下新文

创相关业务的集中亮相。

▶ 程武：

“新文创”实验的四个信心来源

腾讯集团副总裁、腾讯影业首席执

行官程武在开场的战略演讲中表示，基

于过去一年来的实践和探索，腾讯的

“新文创”实验已从四个维度获得信心，

即传统文化正成为“活”在当下的潮流

文化；文化的生产与消费关系正在重

建；文化创意正成为社会问题的新解决

方案；让世界喜欢听中国故事。

程武随后分享了腾讯影业2018年

的发展成绩：参与出品和发行 15 部电

影，贡献超过 170 亿的国内电影票房；

参与出品 6部剧集，创造了超过 200亿

次的网络播放量；进一步完善创制能

力，组建专业团队打造自制剧；成立全

资子公司腾影发行公司，参与6部国内

外作品的推广与发行，总票房累计近

80亿。

谈及腾讯影业未来的发展，程武

表示将重点进行三个维度的聚焦，首

先要观照现实，讲好中国故事。具体

片单包括管虎的电影《八佰》；在柏林

电影节获奖、即将登陆暑期档的《第一

次的离别》；正在拍摄中的《父亲的草

原，母亲的河》；黄建新监制、正在剧本

孵化阶段的《藏地密码》。

在深化国际探索、助力中国文化

输出方面，腾讯影业成立伊始就积极

地融入全球影视工业体系，通过《毒

液：致命守护者》、《大黄蜂》、《头号玩

家》、《海王》、《阿丽塔：战斗天使》等国

际合作，逐步构建和提升了自身在出

品、宣发、创制等方面的能力。今年，

在全球出品的《终结者 2019》中，腾讯

影业也将全权负责中国大陆地区的市

场工作。

“这些国际合作，不仅让我们获得

了更多的经验，也让我们有机会进一步

联结全球优秀的创作力量，开始打造由

中国团队主导的东方故事。”程武介绍，

《吹哨人》改编自腾讯动漫 IP 的英文电

影《我叫白小飞》，由成龙和美国职业摔

跤冠军 John Cena 联合主演的《狂怒沙

暴》，以及季播剧《藏地密码》等，都将联

动国际创制力量共同创作。

程武还特别强调不孤立做影视，

基于新文创生态打造中国文化符号。

作为一个基于新文创生态，专注于优

质影视作品打造的、开放的内容平台，

腾讯影业将从两个维度重点发力：一

方面，紧密联动文学、动漫和游戏等业

务，打造自有 IP，比如《庆余年》；另一

方面，广泛联合行业伙伴，共建经典

IP，比如与古龙著作管理发展委员会达

成的古龙作品十年全系列、全版权战

略合作，首批影视项目之一《欢乐英

雄》即将推出。

▶ 单霁翔：

让传统文化更好地活在当下

故宫博物院院长单霁翔从故宫的

“上元之夜”谈起，分享了自己对于传

统文化价值的思考。他表示，希望通

过这样的活动讲好中国故事，实现将

壮美的紫禁城完整地交给下一个 600
年的目标。

▶ 麦家：

向世界讲好中国故事

中国故事为什么能够在中国和世

界同时取得认同？作家麦家认为，一

方面是因为中国日渐增强的国力，让

文化输出成为可能；另一方面，是因为

优秀的东、西方文学，都具有一个共同

的母题——人性。

“一部作品要走向世界，首先要作

家走入人心，以最诚恳的姿态去挖掘人

性的深度，写人的命运故事。文学归根

结底是关乎心灵的事，心灵的成长、欢

喜、困苦、忧愁，在这一点上，东西方是

一家，古今是一家。”麦家说，“讲好中国

故事，就是要讲好中国人的故事，故事

是中国的，但人是世界的。”

▶ Ilkka Paananen：

流行游戏和它背后的全球化社交

一款全球性游戏背后的文化动因

是哪些？Supercell 公司联合创始人兼

CEO Ilkka Paananen以在全球获得成功

的《皇室战争》和《部落冲突》为例，说

明一款全球性游戏需要更关注玩家在

社交文化方面的体验，才有更多机会

打造出一个崭新的全球化社交世界。

▶ Scott Martin：

挖掘游戏更深层次的社会价值

游戏在娱乐之外，还具备怎样可

供挖掘的潜力？游戏应用价值研究领

军人物、VSGI 创始董事 Scott Martin 从

游戏的历史讲起，并例举了古希腊时

代的体育、音乐、辩论等竞赛和活动，

以及中国古代的围棋，指出游戏自古

以来就具有教育意义。

▶ Tom Donaldson：

用乐高积木开启我们的想象力

乐高集团创意玩乐实验室高级副

总裁Tom Donaldson认为孩子之所以代

表着未来，不仅是因为他们的成长性，

更在于他们深具开放性的创造力。乐

高的魔力，在于对想象力的快速具象

化——它能让儿童们方便地搭建出自

己所想象的世界，从而不断提高他们

的创造力。 （林莉丽）

腾讯举办UP2019新文创生态大会
讲好中国故事 聚焦 IP的塑造和价值

王小帅携《地久天长》做客中影星美
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▶ 年度影片提名

《我不是药神》

《江湖儿女》

《红海行动》

《影》

《无名之辈》

▶ 年度导演提名

文牧野/《我不是药神》

贾樟柯/《江湖儿女》

张艺谋/《影》

姜 文/《邪不压正》

吕 乐/《找到你》

▶ 年度编剧提名

韩家女、钟伟、文牧野/《我不是药神》

贾樟柯/《江湖儿女》

姜文、李非、孙悦/《邪不压正》

忻钰坤/《暴裂无声》

扎西达娃 、松太加/《阿拉姜色》

▶ 年度青年导演提名

文牧野/《我不是药神》

忻钰坤/《暴裂无声》

饶晓志/《无名之辈》

苏 伦/《超时空同居》

毕 赣/《地球最后的夜晚》

▶ 年度男演员提名

徐 峥 饰 程 勇/《我不是药神》

廖 凡 饰 斌 哥/《江湖儿女》

王传君 饰 吕受益/《我不是药神》

章 宇 饰 胡广生/《无名之辈》

王学兵 饰 二 勇/《未择之路》

王学兵 饰 王 准/《冥王星时刻》

▶ 年度女演员提名

任素汐 饰 马嘉旗/《无名之辈》

周冬雨 饰 方小晓/《后来的我们》

马伊琍 饰 孙 芳/《找到你》

赵 涛 饰 赵巧巧/《江湖儿女》

谭 卓 饰 翠 霞/《暴裂无声》

谭 卓 饰 刘思慧/《我不是药神》
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本报讯“家，就在路上”，讲述中国

哈萨克民族四季转场迁徙故事的电影

《远去的牧歌》近日发布“鹰图腾”巨幕

版定档海报，宣布4月12日全国上映。

中国西部的哈萨克民族被称为

“生活在马背上的民族”，海报上，一

只雄鹰正向下凝视着苍茫大地上逶

迤前行的壮观的转场队伍，“家，就在

路上”则点出了哈萨克游牧民族四季

迁徙的文化特性，更呈现出潇洒自由

的民族情怀。

《远去的牧歌》聚焦中国哈萨克

族牧民世代转场游牧的真实历程，横

跨 40 年时光，以胡玛尔和哈迪夏两

家三代人的爱恨纠缠为情感线索，以

一个具有独特民族魅力与文化吸引

力的传奇故事，还原了哈萨克族牧民

原生态的“游牧迁徙”生活。影片故

事发生在我国新疆北部，壮美的边塞

风光为本片铺上了充满豪情的底色，

在“风吹草低见牛羊”的草原上演绎

了一曲交织着传奇自然故事与人文

故事的动人牧歌。

据了解，目前全世界的大型游牧

转场仅存于新疆，《远去的牧歌》中哈

萨克族为代表的游牧民族，每年都会

根据四季变化转行到不同的牧场，最

多时可达到几十万牲畜的转场曾经是

西部牧道上独有的人文景象。

随着时代的变化，曾经的游牧

民族也逐渐选择定居。也许在不久

的将来，我们只会在影像资料或是

书本里，才能看到这种古老而又淳

朴的游牧生活。从这个意义上来

说，《远去的牧歌》具有极高的人文

历史价值，可称为一次针对哈萨克

族游牧文化进行的，全景式、抢救性

记录拍摄，深刻挖掘了游牧文化的

人文内涵和情感脉动。

为了向观众呈现这种极具人文

和历史价值的史诗影像，影片整个拍

摄周期历经 3 年，调动近万名牧民，

30 多万牲畜参加，营造出万马奔腾、

生机无限的自然奇景。值得一提的

是，影片制作了中国巨幕格式，将历

经春夏秋冬的四季转场的人文盛景

淋漓尽致地呈现在银幕上，场面壮观

秀美，令人震撼，这在文艺片中是极

为少见的。

《远去的牧歌》由高黄刚、哈依夏·
塔巴热克、周军编剧，阿迪夏·夏热合

曼、周军联合导演，新疆维吾尔自治区

党委宣传部、自治区新闻出版广电局、

天山电影制片厂联合摄制。

4月12日，走进影院，见证《远去的

牧歌》游牧传奇。 （关耳）

民族题材《远去的牧歌》定档4月12日
见证全球最后的大型游牧传奇

本报讯 由王家卫监制，万玛才旦

执导的电影《撞死了一只羊》将于 4月

26日上映。

片方发布新预告，“解锁”更多新

画面，不同的色彩穿插、紧凑的节奏，

展现出更清晰的故事脉络，几乎不见

活物的可可西里无人区，司机先是“撞

死”一只羊又“撞见”与自己同名的杀

手，一系列不寻常的事情在上演。

王家卫暗示，这部电影“每一次看

都有不一样的感受”，仅148秒的预告，

已透露出不少耐人寻味的密码。

从初次在威尼斯电影节展映开

始，《撞死了一只羊》丰富的解读趣味

一直令观众赞不绝口，还有影迷比喻

影片是万玛才旦设计的“万玛彩蛋”，

让人意犹未尽。监制王家卫表示，该

片是一部值得思考与理解的电影，“其

实看这部电影，好像是万玛导演借了

一个西藏人的眼睛去给我们看这个世

界，通过这个故事我们可以检视我们

自己”。

电影《撞死了一只羊》由王家卫

监制，万玛才旦执导，上海繁花里、上

海盛唐时代、青海嘛呢石影业、北京

见天地文化出品。

（杜思梦）

万玛才旦《撞死了一只羊》148秒新预告“解锁”


